



## Minuta de la Octava Reunión de la Red Mexicana de Ciudades Educadoras

**Abril 2010, Guadalajara, Jalisco, México**

Esta reunión fue convocada por la representación de la Ciudad de Playa del Carmen, Quintana Roo, el Profesor Saúl Barbosa.

### Orden del día:

1. Bienvenida
2. Recepción de delegados
3. Acreditación y entrega de documentación
4. Inauguración por parte de la delegación de Guadalajara
5. Lectura del Acta de la reunión anterior
6. Elección de la Mesa directiva 2010-2012 de la REMCE
7. Toma de Protesta a la Mesa Directiva 2010-2012 de la REMCE
8. Mensaje del Presidente de la Mesa Directiva 2010-2012 de la REMCE
9. Recepción de propuestas para el Plan de Trabajo del 2010
10. Asuntos Generales

### Registro de asistentes

Asistieron a esta reunión los representantes de las siguientes ciudades:

Silvia Acle Guerrero	Ciudad Victoria
Viviana Mondragón Lazo	Ecatepec
Oscar Romero Aquino	Camerino Z. Mendoza
Marilina Barona el Valle	Distrito Federal
Pilar Figueras	AICE
Saúl Barbosa	Playa del Carmen
Rita Ramírez Ríos	Zapopan
Claudia W. Domínguez Sánchez	Zapopan
Enrique Paniagua Díaz	Tepeaca
Salvador Segura	León





Javier Hurtado	Guadalajara
Alfredo Navarro	Guadalajara
Héctor Hernández Sosa	Puebla
Analía Brarda	AICE
Víctor Pineda Sánchez	Cozumel
Jorge Aristóteles Sandoval	Guadalajara
Eruviel Ávila Villegas	Ecatepec

**El primer punto** se agotó con las palabras de bienvenida del Saúl Barbosa, de Playa del Carmen, y en el que se pidió un minuto de silencio en memoria del Dr. Xosé Antonio Outon, quien fungía como Coordinador de la Red y era representante de la ciudad de Playa del Carmen.

**El segundo punto y tercer punto** se llevaron a cabo con la recepción y acreditación de los delegados de las ciudades participantes.

**En el cuarto punto** el Presidente Municipal de Guadalajara, Jorge Aristóteles Sandoval, como anfitrión de la reunión dio la bienvenida a los asistentes y recaló el gran reto de ser ciudad educadora. Además, enfatizó el objetivo de enriquecer experiencias mutuas entre las ciudades pero con innovación y cumpliendo las expectativas de los ciudadanos. Asimismo, invitó a todos a darle continuidad al trabajo de ciudades educadoras.

**El quinto punto** se abordó con el acuerdo de omitir la lectura del acta de la reunión anterior y con el compromiso de enviar dicha acta a todas las ciudades por parte del delegado de Playa del Carmen.

**El sexto punto** se agotó con la recepción de propuestas sobre la forma de elección de la mesa directiva del REMCE, para ello se propuso lo siguiente: la delegación de Guadalajara propuso que las ciudades interesadas se auto propusieran para la mesa, pero con la estructura de Presidente, Tesorero, Coordinador y las posteriores comisiones que surjan de acuerdo al trabajo interno de la red. La delegación de Ciudad Mendoza, consideró que es urgente que se consolide una mesa directiva y que quienes quieran ser coordinadores de la red se les evalúe su peso académico y político. La Secretaria General de AICE opinó que primero se debe saber qué se quiere y luego se da la estructura. Y mencionó que lo piramidal de la estructura propuesta va en contra de los principios de la carta de ciudades educadoras. AICE propone un trabajo más colaborativo y no jerárquico. La delegación de León propone que se nombre a 4 ciudades para ocupar el cargo de





Presidente, Secretario, Vocal 1 y Vocal 2. La delegación de Playa del Carmen propone votar por la propuesta de elección de mesa directiva. Se vota la propuesta hecha por Playa del Carmen con la salvedad de que se puede mejorar la estructura y que las ciudades interesadas se auto propongan para formar parte de la mesa. 11 ciudades votan a favor de dicha propuesta.

Acto seguido la delegación del Distrito Federal se propone para tener la presidencia de la REMCE sobre la base de que se tiene una carta compromiso de las autoridades capitalinas para continuar con el proyecto de ciudad educadora y de que se tiene la infraestructura mobiliaria, inmobiliaria y de personal para realizar la tarea de coordinación. La delegación de Guadalajara se propone para presidir la REMCE y argumenta que es la única ciudad mexicana que integra el Comité Ejecutivo de la AICE y sería el interlocutor natural de las ciudades para con la AICE; se integró en el Gobierno Municipal una nueva Dirección de Pedagogía Urbana en animo de impulsar el proyecto de ciudades educadoras; y que se tiene un plan municipal de educación en apego a los principios de la carta de ciudades educadoras.

Después de la exposición de Guadalajara y Distrito Federal, la delegación Cozumel se propone como Vocal; la delegación de León se propone como Vice Presidente sólo en caso de que Distrito Federal sea Presidente de la red; la delegación de Playa del Carmen se propone como Vicepresidente de la RED. La delegación de Ecatepec propone que se vote cargo por cargo.

Con estas dos propuestas la delegación de Playa del Carmen propone se someta a votación la designación de la Presidencia de la REMCE entre las ciudades de Guadalajara y Distrito Federal. La votación arrojó los siguientes resultados: Votos a favor del Distrito Federal, 4. Votos a favor de Guadalajara, 9. Resultando con ello que Guadalajara se erige como Presidente de la Red por dos años a partir del mes de abril del 2010.

La Vice Presidencia queda a cargo de la ciudad de Playa del Carmen con 13 votos a favor.

Se designa a Ciudad Victoria como Tesorera de la red con 13 votos.

La delegación de Ciudad Mendoza es designada como Secretaria de la red con 13 votos a favor.

De igual manera y con la votación mayoritaria de las ciudades se designa como vocales a las ciudades de Tepeaca, Cozumel, Zapopan y León.

**En el séptimo punto** la delegación de Playa del Carmen toma protesta a la Mesa Directiva de la Red Mexicana de Ciudades Educadoras para el periodo 2010-2012.

**En el octavo y noveno punto** la delegación de Guadalajara agradece el apoyo de las demás ciudades y se está a la espera de recibir propuestas para el Plan de Trabajo del 2010.





**En el décimo punto** La delegación de Ciudad Victoria invita a las ciudades miembros de la red a participar en el II Congreso Nacional de Ciudades Educadoras de México con el tema de “Historia e identidad de las ciudades. Personajes de las Ciudad”. Esta propuesta es votada favorablemente por mayoría absoluta. Y se propone que dicho congreso sea en el mes de octubre durante los días 22 y 23 del presente año.

Por último, el Presidente Municipal de Ecatepec se incorpora a la reunión, pide disculpas por no asistir desde el inicio. Y aprovecha el uso de la palabra para felicitar al Alcalde de Guadalajara por ser nombrado como Presidente de la REMCE y se brinda el apoyo para las tareas de la propia red.

### LOS CC. DELEGADOS DE LAS CIUDADES:

CIUDAD VICTORIA	ECATEPEC
SILVIA ACLE GUERRERO CAMERINO Z. MENDOZA	ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS DISTRITO FEDERAL
OSCAR ROMERO AQUINO PLAYA DEL CARMEN	MARILINA BARONA DEL VALLE TEPEACA
SAÚL BARBOSA ZAPOPAN	ENRIQUE PANIAGUA DÍAZ ZAPOPAN
RITA RAMÍREZ RÍOS	CLAUDIA W. DOMÍNGUEZ SÁNCHEZ





<b>LEÓN</b>	<b>GUADALAJARA</b>
<b>SALVADOR SEGURA</b> <b>GUADALAJARA</b>	<b>JORGE ARISTÓTELES SANDOVAL DÍAZ</b> <b>GUADALAJARA</b>
<b>JAVIER HURTADO GONZÁLEZ</b> <b>PUEBLA</b>	<b>MARIO ALFREDO NAVARRO RUVALCABA</b> <b>COZUMEL</b>
<b>HÉCTOR HERNÁNDEZ SOSA</b>	<b>VÍCTOR PINEDA SÁNCHEZ</b>

